

## Fiestas Constantinianas

## NOTAS MUNICIPALES

### Centro Moral Gerundense

#### PROGRAMA

de la velada literario-musical que tendrá lugar en este Centro hoy domingo, a las 9 de la noche, en conmemoración del XVI centenario del triunfo de la Cruz.

##### Primera Parte

##### Segunda Parte

- I.—«Adoremus» Rovira, por el Quinteto.
- II.—«El triunfo de la Cruz», poesía leída por la Srta. Teresita Teixidor.
- III.—«Mística», Frigola, por el Quinteto.
- IV.—«El catecismo», poesía leída por la Srta. Carmen Viñas.
- V.—«El triunfo de la Cruz» trabajo en prosa del Rdo. Martí Mir, Pbro.
- VI.—«Ave discreta», Barber, por el Quinteto.

- I.—«Pirineos», (Serenade) Pedrell, por el Quinteto.
- II.—Poesía, leída por el señor Font y Fargas.
- III.—«Serenade», Widor, por el Quinteto.
- IV.—Discurso, por el diputado a Cortes don Dalmacio Iglesias.
- V.—«Aida», Verdi, por el Quinteto.
- VI.—«Discurso de gracias», por la Presidencia.

### Frutos que ya maduran

El caso de aquel soldado protestante y rebelde que en el Ferrol se insubordinó regándose a obedecer a los jefes, que en plena formación le mandaban que se postase de hincos ante el Sanfísimo y a quien, cediendo a muy altas presiones, hubo que levantar el castigo impuesto dándole cierta blanca para que en lo sucesivo pudiera hacer lo que le viniera en gana, comenzó a rendir desagradables frutos. El otro día, en uno de los regimientos que guarnecen Madrid, un quinto de reciente extracción replicó a los sargentos que le mandaban formar para ir a misa que él no iba a la misa porque profesa una religión distinta. Los sargentos le hicieron un arresto, pero al poco rato el individuo era libertado.

Los que profesan o dicen profesar religión distinta, están libres de algunas obligaciones y pueden estar fumando pitillos mientras sus compañeros asisten a los actos de culto. A quien ha corrido la vez y entre los nuevos quintos aparece ya una proporción de protestantes como nunca pudieron soñar en este país eminentemente católico. El capellán de uno de los regimientos, alarmado por este detalle, hizo llamar a uno de los quintos que se había declarado protestante. Cuando lo tuvo en su presencia le interrogó:

- ¿Sabes leer y escribir?
- Escribir muy poco, pero leer, sí, leo bien.
- ¿Estás bautizado?
- Sí señor.
- ¿Y como y cuando te has hecho protestante?
- Verá usted... Hace dos meses... Me dijeron, que si quería serlo; contéstale que sí y «me hicieron» protestante. Ya vé, aquí tengo el libro.
- Y del bolillo sacó un librito de esos que reparten los comités de propaganda evangelista.
- ¿Pero con esto solo quedaste convertido al protestantismo?
- No señor. Además «me hicieron» lo del agua.
- ¿Cómo?
- Sí. Me dijeron que tenía que echarme agua en la cabeza, y yo mismo me la eché.
- El padre capellán siguió preguntando:
- Tu sabrás desde luego en qué consiste eso de ser protestante.

—Sí, señor. En no ir a misa y no hacer caso de los curas. El capellán y los respetables jefes que presenciaron el interrogatorio estaban absortos. Otro de los que se han declarado protestantes, resultó que no sabe leer ni escribir. A otro le preguntaron: «En qué consistió la Reforma?» El desventurado quedó como quien ve visiones.

—¿Y Luter? ¿No sabes quien fue Luter?

—No, señores... No le conozco—contestó con gran aplomo.

Sin embargo un real decreto ampara el derecho de estos individuos a la desobediencia y las autoridades consenten que se les pague con dinero inglés experten la ignorancia de esos desgraciados, llenándoles los bolsillos de Biblias adulteradas y de papeles maligenos.

CIRICI VENTALLÓ.

### UN HOMENAJE

El día 17, cumple el octogésimo aniversario de su natalicio un gallego ilustre: el historiador y cronista del país galaico, don Manuel Murguía, cuyo nombre no puede por menos de atraer a la mente el de otra gloria de Galicia: el de la poetisa Rosalía de Castro, de quien fué esposo. Galicia entera dará en ese día al escritor ilustre un testimonio de admiración y afecto. En Coruña, residencia del festejado, tendrá lugar una fiesta de carácter literario en la que aquél, personalmente, recibirá los homenajes de valiosas representaciones; además, en el mismo día, todas las corporaciones municipales de Galicia, enviarán al ilustre cronista una salutación telegráfica.



D. Manuel Murguía

### LA MASONERIA

#### El nuevo gran maestro

Actualmente pasa la masonería revolucionaria por un período de crisis. Los repetidos atentados, consumados unos, y frustrados otros, pero todos ellos fraguados en sus antros, han producido la consiguiente alarma y provocado un movimiento de repugnación universal al que pudiera suceder una reacción saludable y efectiva si la masonería evolucionista no estuviera, como decirse suele, al quite, procurando por una parte hacer que esconda las garras la revolucionaria, y por otra adormeciendo en una falsa seguridad a los poderosos amenazados.

A esta táctica, según parece, han obedecido ciertas advertencias emanadas de la gran logia de Inglaterra, representante genuina de la masonería oportunista, a la revolucionaria, para que modere sus violencias, y como resultado de este aviso, una parte de las logias de España, conforme con las orientaciones de la citada gran logia de Inglaterra, ha elegido por gran maestro al jefe de los republicanos reformistas, don Melquíades Álvarez, indicado, según la vez pública, a ingresar en la logia política vigente

de medios de todas clases, agolados por las terribles fiebres peculiares de aquella región, visitados solo un mes por un barco español que pueda auxiliarnos, se ven reducidos a la más extrema miseria y a las fatigas más terribles sin poder aprovecharse apenas de la riqueza natural de aquel suelo y sin familiarizarse con los indígenas por no poder comerciar con ellos.

Don Federico Bassols tomó posesión de la Alcaldía el miércoles por la tarde. El propio miércoles por la noche, según públicamente se dice, en el Casino de la calle de la Albareda, del que es Presidente, el señor Bassols requirió a un empleado del Municipio para que con toda urgencia preparara lo necesario a fin de nombrar *eléctricamente* al Sr. Sánchez y a este señor se le llamó por telégrafo llegando a esta ciudad en el primer tren del jueves. El mismo jueves tomó posesión don Eduardo Sánchez del cargo de oficial de arbitrios, entre el pasmo del personal de la casa, que no habían visto nunca tamaña barbaridad, la estreñeza de las personas entendidas en leyes y la frescura sin igual de la Compañía Bassols, Oviedo y etc., etc.

Se dice que la «alcaldía» del señor Bassols, está amparada por quienes deben ser los primeros en no tolerarla.

Se dice que el Sr. Vallés ha debido ausentarse por no querer hacer lo que ha hecho el Sr. Bassols.

Se dice... es tanto lo que se dice, que da asco escribirlo.

Fijense los gerundenses en el proceder de los que todo lo suspenden a planes electorales sin importarles un comino los intereses de la ciudad, fijense en los despotismos de que hacen gala los mal llamados liberales y convengnan con nosotros en que sería una de las mayores desgracias el que la dirección de nuestra ciudad estuviera definitivamente en manos de quienes en la Intendencia se atraven a toda clase de aguilados.

de medios de todas clases, agolados por las terribles fiebres peculiares de aquella región, visitados solo un mes por un barco español que pueda auxiliarnos, se ven reducidos a la más extrema miseria y a las fatigas más terribles sin poder aprovecharse apenas de la riqueza natural de aquel suelo y sin familiarizarse con los indígenas por no poder comerciar con ellos.

Pero los españoles y los indígenas no son los únicos habitantes de aquellas tierras, ni son suyas las principales factorías.

Los ingleses y principalmente los alemanes con su espíritu emprendedor se han introducido por las selvas vírgenes de aquella región donde han establecido magníficas factorías y ellos son los únicos que se aprovechan de las excelentes maderas de aquellos bosques para exportarlas a sus países comerciando así con los indígenas y atrayéndolos a su amistad. Alemania tiene algo que le interesa en nuestras posesiones.

Por esto el colega teme fundadamente que estas colonias sigan a Cuba y Filipinas.

Más cuando los gobiernos liberales siguen una política suicida dentro y fuera de España, unos apóstoles unos misioneros del Corazón de María son los que sostienen en aquellas colonias el buen nombre de la metrópoli.

Esta institución es la única que pone en los labios de los indígenas una alabanza a España; es la única que procura que la civilización que España ha introducido en aquellas regiones no sea para provecho de otros es la única que enseña a los corazones indígenas a latir al unísono con los de los buenos españoles.

Estos misioneros merecen el aplauso de todos los buenos y deben ser apoyados y secundados por la patria sino queremos que Fernando Pío siga a Cuba y a Filipinas.

### Congreso Esperantista de Olot

#### Segunda sesión

Lo más importante que se trató en la segunda sesión del Congreso Regional, fué la propuesta de crear una confederación ibérica de todas las federaciones regionales que a semejanza de la Catalana se vayan formando en lo sucesivo; cuya proposición fué presentada por el señor Pujulá, quien a la vez propuso los nombres de los que deseen formar la comisión para estudiar el asunto siendo aclamados: el Presidente de la *Kataluna Esperanta Federacio*; el señor J. Perogordo, representante de todas las entidades esperantistas de Madrid; el señor Piño, comisionado de las de Valencia; los señores Bremón, Rocamora y Grau. El señor Perogordo pidió que se agregara el señor Pujulá; además se agregó el señor Malnar y a propuesta del Dr. Coll se acordó egerger en adelante a los delegados de cada región, para realizar la Confederación Ibérica de federaciones Regionales Esperantistas.

Se aprobó, además, con ligeras modificaciones, el reglamento del Consistorio de los Jaegos Forales Esperantistas del Dr. Coll publicado con anticipación para ser estudiado. También se aprobaron varias propuestas de medios para recaudar fondos con destino a la adquisición de una bandera de la Federación, conforme a lo aprobado en el congreso de Tarrassa.

#### El Banquete

El espacioso salón del «Círculo Olotense» estaba ocupado por 150 espe-

rentistas reunidos en fraternal banquete, a la una y media de la tarde.

En la mesa presidencial ocupaba su lugar la bellísima Reina de la Fiesta Literaria, señorita María Escubós-Serrat Calvo, con el Presidente de la Federación señor Rocamora y el Teniente de Alcalde señor Roure en representación del Alcalde, a sus lados, siguiendo todas las autoridades, y representaciones más importantes.

Entre la espuma del champagne y la más franca alegría de todos inició los brindis el señor Roure, como representante de Olot; el diputado a Cortes señor Llozas con su elocuencia arrebatadora cuando vibra el calor de su fe religiosa y de su patriotismo; el distinguido capitán de artillería de Madrid, señor Perogordo; el capitán de la guardia civil, señor Gutiérrez, el Dr. Joaquín Coll, Pbro.; el simpático joven alemán señor Kurt Fritzscheing; el Dr. Bremón; el señor Pujulá y el señor Grau, cuyos discursos entrelazados con los sinceros y entusiastas aplausos de todos los comensales, recogidos en hermosa síntesis por el Presidente señor Rocamora, constituyeron una rica guirnalda de flores prenda y argürio de los copiosos frutos que ha de cosechar la genial creación del inmortal Zamenhof, en cuyo honor todos de pie cantaron *La Espero*.

### Eclesiásticas

Ayer Témporas de la Santísima Trinidad el Rdo. Obispo de la Diócesis confirió órdenes sagradas en el Palacio Episcopal a los señores siguientes:

Para el presbiterado: A los Rdos. don Ramón Coma y Pujadas, de Anglés; don Bartolomé Compta y Masó, de La Col; don Julio Fábrega y Sadurní, de Figueras; don Antonio Figueras y Canadell, de Bañolas; don José Genís y Terradas, de Castelló de Ampurias; don Raimundo Gado y Dagas, de Castelló de Ampurias; don José Molas y Codinachs, de San Privat de Bas; don Narciso Vidal y Vilallonga, de Cassá de la Selva; don Darlo Pastells y Aubert, de La Escala; don Alberto Pedro y Vilá, de Bañolas; don Luis Pons y Pujol, de San Hilario Sacalm; don Sebastián Puig y Navarra, de Port de la Selva; don Francisco Rabassa y Arigós, de Palafróls; don José Riera y Vila, de Estanyol; don José Trayé y Sala, de San Cristóbal las Fonts; don José Trinc y Lleonsi, de Perelada; don Carlos Vidal y Oliveras, de Verges; don Gerónimo Prat y Ferrés, de la Congregación de clérigos Regulares de Blanes; y don José Mocrató y Martí, de id.; a todos los cuales damos nuestra más cordial y afectuosa enhorabuena.

Para el diaconado, a los Rdos. don Francisco Berenguer y Colomer, de Arenys de Mar; don Teodoro Llera del Olmo, de la Congregación de San Pedro Ad Vincula; don Pompeyo Codinachs, de la Virgen Dolorosa de las Escuelas Pías.

Para el Subdiaconado, Rdos. don Miguel Armendares y Torrent, de Margat; don Francisco Csanovas y Miguel, de Torroella de Montgrí; don José Clos y Fontfreda, de Olot; don Andrés Corcey y Canal, de San Pedro Aspúrig; don Juan Crous y Costa, de San Miguel de Cladells; don Ramón Dalmau y Adreher, de Cassá de la Selva; don José Estany y Corgost, de Mata; don Arsenio Griera y Coll, de Olot; don José Melera i Eiern, de Bagdad; don Juan Perramón y Oliva, de Gerons; don Francisco Puigmal y Pujol, de Baget; don José Rgés y Mas-

### RAPIDA

#### ¡Pobre España!

Con este título un diario de la Corte publicaba hace pocos días un artículo de trascendental importancia.

Trataba de la pésima administración que llevan nuestros gobernantes en nuestras diminutas posesiones de Fernando Pío e inmediaciones del Muni y vaticinaba que estas tierras casi las únicas que nos quedan de aquel grandioso imperio colonial en que ondeaba la bandera española seguirán el camino de Cuba y Filipinas.

Los pocos españoles que viven en estas colonias sin amparo por parte de quien debería ampararles faltos

## Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15  
(lado del río, frente del Café Norat)

ferrier, de Arbucias; D. Francisco Rou-ra y Castany, de Bañolas; don Juan Si-món y Fábregas, de Las Planas; don Pedro Torrent y Crous, de Estanyol; don Luis Valmejó y Camps, de Contes-tins; don Juan Ribas y Tenas, de Olot; don Luis Vilá y Talleda, de Calafé.

El día anterior por la tarde confirió el propio Prelado la clerical consura y órdenes menores a don Juan Ribas y Tenas, de Olot; don Luis Vilá y Talleda de Calafé; y don Joaquín Calm y Dorca, de San Privat de Bér.

## GENERALES

Los mozos del actual reemplazo que se hayan acogido a la reducción del servicio en filas, habiendo satisfecho la primera cuota, deben cuanto antes ingresar en las escuelas militares, con objeto de que puedan lograr el certificado de aptitud, antes de 1.º de Noviembre próximo, fecha en que puede disponerse la concentración del reemplazo y no pierdan los derechos adquiridos al satisfacer la cuota, sino la presentasen cuando fuesen llamados.

También los mozos del reemplazo del año próximo que desean acogerse a los citados beneficios, deben acreditar, al efectuar el pago del primer plazo de la cuota, o sea antes del tercer domingo del mes de Febrero, que poseen la instrucción militar.

Con motivo de celebrar su fiesta mayor la población de Cassà de la Selva el Sindicato Agrícola de dicha localidad ha organizado para mañana un concierto en cuya segunda parte Les Francis Per Zamora darán una gradiosa atracción mundial.

DESDE FIGUERAS.—El Ayuntamiento y los federales que le votaron, divididos en consumidores y substitucionistas, están en plena agitación. Estos últimos que en formidable plebiscito triunfaron sobre los primeros, creen a cada momento que llega por fin la orden mandando satisfacer su aspiración, que creen de buena fe redentora para las clases desheredadas y aquellos empeñados en la contraria para salvaguardar los intereses de la burguesía, a que pertenecen y de paso el bibirón a la empleomanía municipal, base, sustento y alma única de toda su fúerza política-sectoria. Así andaban divididos en dos, llamándose mutuamente «faciosos o consumidores» y «parra calla o tis del carro del vi», cuando vinieron a cuartearse dividiéndose a su vez los «consumidores» en «nacionalistas y caciquistas» por la cuestión de la bandera catalana. Es creencia general que la vara del Alcalde está guardada y protegida por el Marqués de Camps y a merced de un amigo suyo de esta ciudad. El re-vuelo es mayúsculo y de toda evidencia, que, a la postre, perderán los pobres. La comisión provincial dictaminó favorablemente a la continuación del impuesto y por lo tanto contra la substitución, pero como sea potestativo del Gobernador aceptar o desear el dictamen resolviendo en definitiva, no falta quien cree ver en ello la espada de Damocles suspendida sobre la cabeza de los nacionalistas consumidores con este preciso y fatal dilema: «¿hay bandera catalana? substitución al canto; no la hay? puede continuar la breva en boca de los chupópteros municipales. En esta lucha bizantina por el meadrugo, en

la que perderá Cataluña patria remota de los nacionalistas consumidores y ganará su otra patria más próxima, el bolsillo, se halla la verdadera clave para puntualizar, fuera del terreno de las escolásticas disquisiciones y dentro del «bucolicismo» más realista, la verdadera esencia de la «civilidad» ganada en el disfrute del municipio por los secretarios, generadora, a su decir, de la tolerancia—pardons—vidas, que nos hacen el grandísimo favor de dejarnos disfrutar. Por este motivo, es que tratamos hoy, nada más que incidentalmente este asunto, para dejarlos otro día de cuerpo entero, pues no somos de los bobalicones que creen que las otras puedan llegar a abrirse por la dulce y cariñosa persuasión, si no que hay que acudir para lograrlo al hierro y a la violencia.

—El temporal de lluvias que viene tan en grande perjudicando la cosecha que hubiera sido abundantísima, después de haber perturbado las ferias de Santa Cruz, anuló por completo la «Rera fira» (post feria) que debía celebrarse el jueves y que hubiera sido, como de costumbre, muy concurrida. Ha crecido mucho el «Manol» y se han hecho invadibles el Muga y el Fluvià, reinando a la hora en que escribo tan fuerte levante que sostiene la lluvia y amontona nubes y más nubes en el firmamento en el que no se ve señal alguna que indique siquiera una tregua en tan perjudicial estado del tiempo.

—La minoría del Ayuntamiento, según su órgano en la prensa «El Federalista», ha pedido para su revisión los libros de la administración de Consumos y no habiéndose presentado los ha exigido en sesión pública. Relacionándolo con este acto, no hemos podido apreciar con que fundamento, ha circulado la noticia de la dimisión de su cargo presentada por el administrador don Joaquín Pi.

También promete el mismo periódico poner sus comentarios al estado de cuentas presentado por la Junta de Represión de la Mendicidad.

Veremos en que para ese furor revisionista.

—El domingo fué conducido a esta cárcel de partido por el somatén de Borrassá un sujeto apodado «el vellanaire», que en rifa con otro hirió a un tercero que trataba de apaciguarlos y separarlos, con tan mala suerte que ha fallecido ya, a consecuencia de la herida recibida.

—Se reciben continuamente pésimas noticias del desbordamiento del Muga en varios puntos de esta comarca. En Castelló de Ampurias el agua llegó a alcanzar un metro y medio sobre el puente baden recientemente construido arrastrando la corriente muchísimos troncos que se hallaban ya segados en los campos. Frente a Navata las torrenciales lluvias han abierto en la carretera que va a Olot tan profundo abismo que es imposible vadearlo en carruaje, viéndose obligados los ordinarios a hacer trasbordo a pié o dar un rodeo más que regular.

—«Exhibiciones protestantes y laicas». En la festa dels aucells pasaron nuestras calles acompañadas de orquesta y presididas por la autoridad municipal, las escuelas protestantes de esta ciudad, Llansà y Vilabertrán, además de la laica del ciudadano Ramis junto con los colegios oficiales y privados de ésta y algunos pueblos.

Los colegios dirigidos por religiosos así mismo invitados no asistieron al acto.

—«¿Qué Vadé? En el cine de la Sala

## Droguería y Comestibles de CONSTANCIO MASALLERA

Progreso 5, Gerona

CERERIA : CONFITERIA : PERFUMERIA

Cafés, azúcares, thés, chocolates, pastas para sopa, quesos, mantecas, conservas, coloniales, etc., etc.

Vinos, Licores, Champagnes

Géneros de primera calidad — Economía en los precios

Edison se ha proyectado esta importante película que ha llamado poderosamente la atención, siendo muy elogiado el desprendimiento de su propietario señor Cusi de llevar aquí esta cinta que solamente se ha presentado en Barcelona y contados puntos del extranjero. Ha sido de las pocas veces que ha podido aplaudirse el cine. La última que la inclemencia del tiempo no ha corrido parejas con la importancia de la proyección para poder ser más repetida y visitada!

—Durante la Santa Pastora! visita a los pueblos de la Garrotxa. Su Imperio noctó en la casa s'arriega de nuestro amigo don Ramón Bassels en Vilademires, cabiéndole la satisfacción de que fuese el Prelado de la Diócesis el primero que celebró el Santo Sacrificio de la Misa en la capilla pública que allí recientemente ha construido, por cuya distinción le felicitamos.

—Ayer sábado empezó en la parroquia el triduo de conclusión del mes de María predicando el entusiasta y fervoroso cuanto elocuente orador sagrado Rdo. P. José de Manlleu, religioso capuchino.

—Si el tiempo no la desluce, promete verse muy concurrida la fiesta Constantiniense de Perelada, la que constituirá un verdadero «Aplech» de los pueblos circunvecinos como cada vez que sale la venerada Imagen de su popular Santo Cristo, cuya solemne salida señala siempre un acontecimiento importantísimo, por lo que ha sido muy aplaudido el pensamiento de darle este público culto con motivo de celebrar el triunfo del cristianismo después de más de treinta años de no haberlo recibido por ninguna otra causa.

El Corresponsal.

COMISIONISTA—Se necesita uno de inmejorables referencias, bien relacionado con el comercio y que pueda facilitar una garantía, para concederle la representación, con depósito, de una de las más afamadas máquinas de escribir existentes y de primer orden. Ofertas a las iniciales O. S., Apartado 335, Barcelona.

Se ha dispuesto que no se admita en las Escuelas militares creadas los reclutas analfabetos, y que se apliquen los preceptos del artículo 281 de la ley de Reclutamiento a los que, por carecer de instrucción primaria, están incapacitados de presentar el certificado de aptitud o de sufrir el examen que en el mismo se previene.

Aprovechando las últimas fiestas de Pascua, la sección de Fotografía del «Centre Excursionista de Catalunya» de Barcelona, organizó varias interesantes excursiones que se vieron sumamente concurridas por los socios de dicho se. clón, y en las cuales se obtuvieron un buen número de fotografías de todo cuanto ofrecía un aspecto artístico o arqueológico.

Además de varias otras excursiones de carácter particular, merecen consignarse las siguientes:

A Navata, Lladó, Sant Martí de Serrera, Mare de Deu del Mont, Benda, Besalú, Serinyá, Blaner, Lloret, Tossa, San Felu de Guixols, Palamós y Palafrugell.

El Ayuntamiento de Olot ha aprobado la nueva división del término municipal en distritos. El proyecto de esta nueva división estará de manifiesto en la secretaría por espacio de un mes,

durante el cual serán admitidas todas las reclamaciones que sean presentadas por escrito.

Debiendo verificarse las obras de explanación de la casa que habita la profesora de primera enseñanza de Vilabertrán, para construir el salón de sesiones del Ayuntamiento, se anuncia la subasta para el 15 de Junio próximo. Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en la Alcaldía.

Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos de J. TARRÚS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: II a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

A causa de las crecidas experimentadas por los ríos de esta provincia con motivo de las últimas lluvias hemos de lamentar dos accidentes ocurridos en el distrito de Figueras.

Trasladábase desde Rosas en una tartana un súbdito alemán y al pasar el río Muga en el punto conocido por «Muga Vell» arrastróse la corriente pereciendo ahogados, dicho sujeto, el tartanero y el animal que conducía el carruaje.

De idéntica manera pereció un ordinario al atravesar el río Manol por el puente del Príncipe a un cuarto de hora de Figueras.

En Santa Coloma de Farnés se ha inaugurado un Asilo para pobres titulado «La Caridad».

## Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas

Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Se ha incorporado nuevamente a su destino el teniente coronel de la Comandancia de Carabineros de Figueras don José Salavera.

Se encuentra en Barcelona con permiso el coronel del Regimiento infantería de San Quintín, don Manuel Senepiedra.

Durante el pasado mes de Abril se registraron en los animales domésticos de la provincia de Gerona 19 invasiones de mal rojo en la especie porcina y dos de tuberculosis en la bovina, todos en el término municipal de la capital.

## Juventud Tradicionalista

Se invita a los socios de esta entidad y del Requeté y los jaimistas en general, a la conferencia que en el local social (Centro Moral) dará a las 3 de la tarde de hoy el secretario de la Juventud y concejal de este Ayuntamiento don Joaquín Font y Fargas, sobre el tema «Impresiones de la peregrinación jaimista a Lourdes y resultados de la mateixa per la causa de la legitimidad».

## BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el

# FERINOL

Deposito del Sres. S. y Guasas.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en las Casas de Esquilas.



DEPOSITO EN GERONA:

FARMACIA Y DROGUERIA «LA CRUZ ROJA», DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

## Locales

La esposa de nuestro distinguido amigo y correligionario don Francisco Mundet, ha dado a luz una hermosa y robusta niña venida al mundo con toda felicidad.

Nos complacemos muchísimo con tan fausto motivo en transmitir a los padres de la recién nacida y demás familia, nuestra cordial enhorabuena.

En el solemne acto de la 1.ª Misa que celebrará hoy a las 9 y media en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús el Rdo. don Ramón Coma, de Anglès, predicará el M. I. Sr. don Agustín Vilá, Canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral.

Ensayad los que sois artíficos y padecéis de ciática, gota reuma, arañitas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., la «P. perazina Dr. Graus» y quedareis satisfechos de sus excelentes resultados.

Por delegación conferida a la Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia, por la de Huesca, debe ser reconocido ante aquella el mozo Jo. Castejuelo Castañ, del reemplazo de 1911 y alistamiento el pueblo de N val residente en esta Ciudad y como quiera que esta Alcaldía ignora el domicilio de dicho individuo, se interesa su presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento para antes del día 23 del actual, con el fin de practicar la correspondiente notificación.

El señor Lebastida, que hasta ahora estuvo al frente de la Central Telefónica Interurbana, nos solicita en la imposibilidad de despedirse de sus numerosas relaciones lo hagamos en su nombre desde estas columnas, lo que gustosos verificamos.

—¿Por qué se siente V. tan feliz?

—Porque desde que Martínez Crespo me hizo una dentadura sin cubrir el paladar, mástico a las mil maravillas y ya no he vuelto a sufrir más de las muelas.

—¿Dónde vive?

—Calle Progreso, 8, 2.º, Gerona.

El mercado semanal celebrado ayer vióse bastante concurrido. En la plaza mercado de ganado entraron 163 bueyes y 262 becerros, recaudándose por derechos de entrada 56'90 pesetas.

## Sabona de Composeé fresca

Se recibe diariamente en la Farmacia Droguería «El Globo», PROGRESO, 10.

Ha sido nombrado oficial primero de la Sala de esta Audiencia don Ricardo Rueda, el cual estaba en la de Terragona.

Ayer se incorporó a su destino en el Regimiento de Infantería de Asia número 55 el capellán 2.º don Víctor Perea.

El señor Perea procede del ejército de Meilla y sabemos por buen conducto que tiene una brillantísima hoja de servicios.

Tomó parte en la última campaña de Marruecos, habiendo obtenido por el

valor y heroísmo que demostró en la misma dos cruces de María Cristina.

Al felicitarle y darle nuestra más sincera bienvenida, le deseamos le sea grata su estancia en nuestra ciudad y nuevos triunfos en su honrosa carrera.

El Centro Moral Gerundense asistirá en corporación a la solemne procesión del Corpus Christi que el próximo Jueves saldrá de la Santa Iglesia Catedral Basílica, habiendo confiado el pendón a su digno presidente don José M.º Noguera y los cordones a los presidentes de la «Juventud Tradicionalista» y «Requeté» don Pedro de Pol y don Antonio Castellón, respectivamente.

Hoy tendrá lugar la inauguración de la nueva Central Telefónica Interurbana de esta capital instalada en la calle de San Francisco, número 18, para cuyo acto hemos sido invitados atentamente por el señor Jefe de la Central de Barcelona don Antonio Escribano Collado.

En la Iglesia de las Rdas. Madres Dominicas de esta ciudad contrajeron últimamente matrimonio el joven profesor del Grupo Escolar don Jaime Ministrá con la agraciada señorita Erola quea Maciá, hija del ilustrado profesor del Hospicio Provincial Sr. Maciá, bendiciendo la unión el Rdo. D. Manuel Barceló.

Deseamos toda suerte de felicidades a los noveles esposos y damos la enhorabuena a sus respectivas familias.

## Elixir Callol

Para la debilidad

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los Sres. Roca, Llobet y Segre.

El presidente de la Diputación don Agustín Riera ha dirigido un telegrama a don Enrique Prat de la Riba felicitándole con motivo de haber sido reelegido para el cargo de Presidente de la Diputación barcelonesa.

Para celebrar las fiestas Constantinienses el Centro Moral Gerundense, además de los actos de que hacemos mención en lugar preferente de este número, repartirá hoy a las 11 de la mañana 300 bonos de pan y arroz a los pobres que se presenten con el correspondiente vale.

## Agencia de Transportes

— de —

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73.

Informaciones de los Vapores Pinillos, Izquierdo y Compañía.

Durante estos días se ha venido decorando el salón Teatro del Centro Moral Gerundense con objeto de disponerlo para la grandiosa velada que se celebrará hoy a las nueve de la noche.

Hemos tenido ocasión de visitar, habiendo quedado en extremo complacidos del buen gusto que ha prestado en tal reforma, por lo que no podemos menos de felicitar a los directores de la misma.



Un roure artistic

A mes de trenta anys que m troba...

savi i xolcar. —Dorchs aquest paper...

Tenta ja molt avansat l'estudi, que...

—Vig al fi y al cap, feu jngars...

Aquell roure era casi el compensa...

—Re dimoni, quin home mes terch...

Tots els concurrents m nos l'amo...

—A mi m'agrada aquest mape, feu...

—A mi m'agrada aquest mape, feu...

Aquell era el tipo del pagès incult...

Lavors un minyó ros, blanquinós de...

—Vaig arrabar a casa content y ab...

l'hi horrosa. Tot pelst, tot lls, atro...

dubte que la pedra picada y 'ls adorns...

JOSEPH BERGA Y BOIX

DE LA COLECCIÓ "EVOCACIONS"

Gores de claustre

Quan neix el dia s'alsen purpuries resplendors...

Final el res, les monges tenen un gest d'infant...

Els càntics, les pregaries, les notes del Psalteri...

En les polieromies del gótic finestral...

La miniatura

La noble canonesa il·lustra un gradual...

Canta en el sembradiu l'aloza matinal...

El sol de primavera s'eleva resplendent...

De l'obra, ja fñida, la dama sent l'encls...

Era un libre d'aromes delicades...

En el pare solitari d'una yilla...

Tenyí el rubor vostre semblant de fada...

Are un abim separa nostres vides...

Jo la remembro encara, i quan la onada...

Si un dia, bella dama, entre 'ls sedosos...

Al evocar mon non un lleu somriure...

JOSEPH M. GARGANTA

FESTES ARTISTQUES

Ja feia temps que vollem que en nos...

Teatre de la Natura

Prop de tres mil persones, malgrat la...

En aquest drama líric l'autor de la mú...

En Frederic algunes paraules que 'l tra...

No obstant, el drama de costums, natu...

Els corals qu'interpretà l'Orfeu «Art...

Edip Rei, la nomenada tragedia de Só...

Als passatges de verdadera intensitat...

L'artístic decorat i 'ls ombres de mú...

Les representacions del Teatre de la...

Exposició Pitchot

Instalada als baixos de la «Sala Edis...

Impressió de color, perspectives mar...

«En» varen agradar? Veritablement es...

Espereu poguer veure'l més comple...

«Orfeo «Art i Patria»

Una gran gentada omplena la nostre...

El programa qu'avia conjunyat els...

1. La nostra Senyera, Serra; per les...

2. Cansó de Nadal, Romeu; per les...

3. Serenata, Otto; per les tres sec...

4. El Teixidor, Serra; per les tres...

5. Negra Sombra, Montes; per les...

6. «Oh, quin bon ecol», R. de Lassus...

2.ª PART

1. Marxa n.º 1. Cansó.—La Casa tota...

2. Marxa n.º 2. Cansó.—Ronda del fald...

3. Marxa n.º 3. Cansó.—Ronda dels...

4. Marxa n.º 4. Cansó.—Rividdididid...

5. Marxa final.

3.ª PART

1. La Non Non del Jesuset, J. Dalcroze...

2. Tannhauser, (chor de pelegrins),...

3. Gallia, Gounod; per les tres sec...

4. L'Arlesienne (n.º 7), Bizet; per les...

5. Patria Nova, Grieg; per les tres...

Totes les obres foren representades...

Els solistes Sta. Gibernau, Sr. Bassa...

Solsament, com amics que som de la...

Per a solemnisar l'edifici de Mil...

El passat dia 8 tingué lloc al cine...

El programa estava compost d'obres...

La més nova per a nosaltres fou la...

«En» varen agradar? Veritablement es...

Espereu poguer veure'l més comple...

Cròniques

El passat dia 8 tingué lloc al cine...

El programa estava compost d'obres...

La més nova per a nosaltres fou la...

«En» varen agradar? Veritablement es...

Espereu poguer veure'l més comple...

Per a solemnisar l'edifici de Mil...

El passat dia 8 tingué lloc al cine...

El programa estava compost d'obres...

La més nova per a nosaltres fou la...

«En» varen agradar? Veritablement es...

Espereu poguer veure'l més comple...

Per a solemnisar l'edifici de Mil...

El passat dia 8 tingué lloc al cine...

El programa estava compost d'obres...

La més nova per a nosaltres fou la...

«En» varen agradar? Veritablement es...

Espereu poguer veure'l més comple...

Per a solemnisar l'edifici de Mil...

El passat dia 8 tingué lloc al cine...

El programa estava compost d'obres...

La més nova per a nosaltres fou la...

«En» varen agradar? Veritablement es...

Espereu poguer veure'l més comple...

Per a solemnisar l'edifici de Mil...

El passat dia 8 tingué lloc al cine...

El programa estava compost d'obres...

La més nova per a nosaltres fou la...

«En» varen agradar? Veritablement es...

Espereu poguer veure'l més comple...

Per a solemnisar l'edifici de Mil...

El passat dia 8 tingué lloc al cine...

El programa estava compost d'obres...

La més nova per a nosaltres fou la...

«En» varen agradar? Veritablement es...

(1) Per expressa indicació de l'autor...